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Величайшие трагические события выпали на долю на-
ших ветеранов. И с высоты прошедших десятилетий мы 
еще глубже осознаем, что им пришлось пережить. Поэто-
му сегодня нельзя допустить попыток переписать итоги 
Второй мировой войны. Мы обязаны сохранить и передать 
потомкам память о жертвах войны, страшные события ко-
торой никогда не должны повториться.

«

История великой 
Победы в истории 
семьи

Газета издается с апреля 1957 г.

В аграрном университете 
прошли чтения «Чтобы зна-
ли…Чтобы помнили». Ребята  
с интересом приняли участие 
в чтениях и написали заявки 
на включение их в списки Во-
лонтерского корпуса 70 лет 
Победы

Хотя современные студен-
ты знакомы с ВОВ только по 
рассказам, фильмам, книгам, 
многие из них сумели про-
чувствовать события той 
далекой эпохи. Мы опубли-
ковали рассказы ребят из та-
ких семей

В конце марта волонтеры 
Кубанского ГАУ совместно 
с общественной поиско-
вой организацией «Памяти 
павших в битве за Кубань» 
побывали на местах захоро-
нений солдат, погибших во 
время войны

Мэр города Геленджика 
Виктор Хрестин рассказал о 
своих студенческих годах, 
проведенных в Кубанском 
сельскохозяйственном ин-
ституте, поделился секрета-
ми достижения карьерных 
высот

По итогам ежегодного кра-
евого месячника оборонно-
массовой работы в Краснода-
ре в 2015 году в номинации 
«Лучшая образовательная 
организация высшего обра-
зования» наш университет 
занял 1-е место

А.И. трубилин, 
ректор, профессор, 

депутат ЗСК

В КубГАУ основные празд-
ничные мероприятия в честь 
Дня Победы пройдут 5 мая. 
Все желающие смогут посе-
тить тематические театрали-
зованные мероприятия, вы-
ставки военных артефактов 
и спортивные соревнования

«

СмотрИте «СтудLife» 3 и 17 мая 
на «Кубань 24» 9:50 и «Кубань 24 орБИтА» 9:50, 18:15 
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Проходят кураторские 
часы на тему 9 мая

Ректор наградил заслуженного тренера России

70-я итоговая научная конференция студентов

мы первые в Краснодаре

Съезд фермеров в КубгАУ
В КубГАУ состоялся XXVI съезд Ассоциации фермерских хозяйств и сельскохо-

зяйственных кооперативов края. Мероприятие прошло под руководством губер-
натора Краснодарского края Александра Ткачева.

В работе съезда принима-
ли участие вице-губернатор 
Александр Саурин, министр 
сельского хозяйства и пере-
рабатывающей промышлен-
ности региона, вице-губерна-
тор Сергей Гаркуша, ректор 
Кубанского ГАУ Александр 
Трубилин, депутаты ЗСК, ру-
ководители федеральных и 
краевых органов власти, за-
местители глав муниципа-
литетов по вопросам АПК, 
руководители научных уч-
реждений. Всего в зале со-
брались более 400 фермеров. 
Собравшиеся обсуждали роль 
фермерских хозяйств в ре-
шении стратегических задач 
продовольственного обеспе-
чения и устойчивого развития 
сельских территорий региона, 
а также определили основ-
ные направления работы в 

2015 году, непосредственно 
влияющие на развитие малых 
форм хозяйствования. Среди 
них - усиление контроля за 
землепользованием, введение 
в севооборот ранее не исполь-

зованных земельных участков, 
определение в поселениях до-
бросовестных землепользова-
телей и многое другое.

Лилия Полтавцева, 
наш корреспондент

Прошло заседание ученого совета
30 марта в Кубанском ГАУ состоялось очередное заседание ученого совета уни-

верситета. По сложившейся традиции в начале заседания были выданы докумен-
ты о присвоении ученых званий.

Но прежде представитель 
Краснодарстата (территори-
альный орган федеральной 
службы государственной ста-
тистики по Краснодарскому 
краю) вручила благодарствен-
ные письма за тесное и пло-
дотворное сотрудничество 
сотрудникам вуза Л.И. Крас-
ноплахтовой и А.М. Ляховец-
кому.

Ректор Кубанского ГАУ     
А.И. Трубилин наградил че-
ловека, совсем недавно полу-
чившего звание заслуженного 
тренера России – С.В. Сеня. 
Грамотами и памятными ме-
далями отметили тех, кто внес 
значительный вклад в прове-
дение и организацию Олим-
пийских и Паралимпийских 
зимних игр в Сочи: В. Санча, 
А.Н. Коптеву, П.П. Мещеряко-
ва.

С докладом выступила 
директор Анапского фили-
ала университета доцент                       
Н.Р. Ожерельева. Она рас-
сказала собравшимся о ре-
зультатах работы филиала за 
2010-2014 гг. и перспективах 
его развития. В своем докладе 
директор отметила положи-
тельную динамику развития 
филиала, информатизацию 
учебного процесса, активное 

участие в федеральных и меж-
дународных конкурсах.

О реализации плана разви-
тия факультета энергетики за 
2010-2014 гг. и направлениях 
совершенствования професси-
ональной подготовки специ-
алистов подробно рассказал 
декан факультета профессор 
А.В. Винников.

Анна Сорокина, 
наш корреспондент

Торжественная церемония награждения победите-
лей месячника оборонно-массовой и военно-патрио-
тической работы прошла в муниципальном концерт-
ном зале города Краснодара. В этом году месячник 
проходил под девизом «70-летие Победы – великий 
праздник великого народа».

В год 70-летия Великой 
Победы мероприятия месяч-
ника, стартовавшего 23 ян-
варя, продолжаются и по сей 
день. Проекты отличаются 

масштабом, требующим вы-
сокого уровня организации и 
большим количеством задей-
ствованных лиц.

«Традиционно в обще-

ственной жизни города од-
ним из центральных событий 
в сфере воспитания молоде-
жи был и остается месячник 
оборонно-массовой и воен-
но-патриотической работы. 
Но если принять во внимание 
ход подготовки к нему, по-
следующее обсуждение со-
бытий горожанами, бурное 
подведение итогов, то гра-
ницы месячника заметно рас-

ширяются», – отметил заме-
ститель главы г. Краснодара 
Сергей Васин.

Председатель городской 
думы Вера Галушко отмети-
ла, что в этом году участие 
в месячнике приняло около 
700 тысяч горожан и гостей 
столицы, из них 200 тысяч – 
это молодежь.

На награждении присут-
ствовала делегация Кубан-
ского ГАУ во главе с про-
ректором по воспитательной 
работе университета Ириной 
Колесниковой.

В номинации «Лучшая об-
разовательная организация 
высшего образования» по 
итогам ежегодного краевого 
месячника оборонно-массо-
вой и военно-патриотической 
работы в муниципальном об-
разовании город Краснодар 
в 2015 году наш университет 
занял 1-е место. Значит, в на-
шем университете в период 
месячника была проведена 
грандиозная масштабная ра-
бота, которая была оценена 
по достоинству.

Владислав Старков, 
наш коррреспондент

В аграрном вузе состоялась 70-я итоговая научная 
конференция студентов. В зале заседания ректората 
была организована выставка научных и творческих 
работ студентов, вызвавшая живой интерес.

На конференции присут-
ствовала представитель ми-
нистерства сельского хозяй-
ства и перерабатывающей 
промышленности Краснодар-
ского края Е.М. Сорочинская. 
Открывая конференцию, пер-
вый проректор университета 
профессор С.М. Резниченко 
отметил, что традиционно 
для нашего вуза это событие 
является точкой отсчета но-
вых успехов в студенческой 
науке и, безусловно, итогом 
научной деятельности сту-
дентов в прошедшем году.

Приветствовал участников 
конференции проректор по 
научной работе профессор 
А.Г. Кощаев, который в своем 
выступлении подвел итоги 
научно-исследовательской 
работы студентов КубГАУ в 
2014 году и указал, что сту-
денты университета приняли 

участие в 107 конференциях, 
в 34 олимпиадах различного 
уровня, в 28 конкурсах науч-
ных работ. Всего за прошед-
ший год студентами получено 
около 500 наград различного 
достоинства. В основе такого 
успеха лежат серьезные ис-
следования, проводимые в 
стенах вуза.

В период с конца февра-
ля по конец марта 2015 года 
на всех факультетах прошли 
студенческие научные конфе-
ренции, на которых студента-
ми было сделано свыше 800 
докладов. Лучшие доклады 
были представлены на пле-
нарном заседании.

Александр Межаков, сту-
дент инженерно-строитель-
ного факультета, выступил с 
докладом на тему: «Оценка 
влияния давления от сосед-
него фундамента на осадку 

существующего здания» (на-
учный руководитель – заве-
дующий кафедрой основа-
ний и фундаментов, доктор 
технических наук, профессор 
Анатолий Полищук).

С докладом «Совершен-
ствование государственно-
го регулирования в сфере 
производства органической 
сельскохозяйственной про-
дукции» выступила Софья 
Есаян, магистрант факультета 
управления (научный руково-
дитель – старший преподава-
тель кафедры менеджмента 
Вадим Мирончук).

Доклад на тему «Сравни-
тельная оценка сортов ириса 
сибирского как исходного ма-
териала селекции» сделала 
Лидия Некрасова, студентка 
агрономического факультета 
(научный руководитель – до-
цент кафедры генетики, се-
лекции и семеноводства, кан-
дидат биологических наук, 
доцент Виктория Янченко).

Денис Лысов, студент ин-
женерно-архитектурного 

факультета, представил раз-
работку новой концепции 
проектирования общеоб-
разовательных школ с ис-
пользованием современных 
строительных материалов 
(научный руководитель – за-
ведующий кафедрой стро-
ительного производства 
доктор технических наук, 
профессор Георгий Дегтя-
рев).

Завершающим был до-
клад Анастасии Грибановой, 
студентки юридическо-
го факультета, «Правовое 
обеспечение обществен-
ного контроля: проблемы 
и перспективы развития» 
(научный руководитель –
заведующая кафедрой го-
сударственного и между-
народного права доктор 
юридических наук, профес-
сор Марина Савченко).

Лариса Сурженко,
наш корреспондент

В рамках празднования дня Победы на различных 
факультетах КубГАУ проходят тематические куратор-
ские часы. Своей целью организаторы ставили напо-
минание молодому поколению о значимости этого со-
бытия для всех нас, о победах и о тех, кто завоевывал 
эти победы, а также повышение гражданского само-
сознания молодежи.

Так, 2 апреля на факультете 
плодоовощеводства и вино-
градарства для студентов 1-го 
курса прошел открытый ку-
раторский час «Завтра была     
война – 22 июня 1941 года».

На этом мероприятии пол-
ковником запаса А.А. Шве-
цовым была подготовлена 
мультимедийная презента-
ция и освещена предвоенная 
обстановка: заключенные 
между странами Запада во-
енные договоры, отношения 
СССР и Германии, разъяснена 
суть «пакта Молотова и Риб-
бентропа» и его значение для 
Советского Союза.

Студенты 1-го курса оз-
накомились с оборонитель-
ной операцией битвы под 
Москвой, которая является 
одной из самых масштабных 
битв за время войны по коли-
честву участвовавших войск 
и по понесенным потерям, 
закончившейся полным раз-
громом фашистов 20 апреля 
1942г.

В проводимой лекции сту-
дентам рассказали о варвар-
ском плане Гитлера «Бар-
баросса» и положение на 
фронтах войны в 1939-1941 гг.

 Кроме того, на инженерно-
землеустроительном факуль-
тете и факультете земельного 
кадастра прошел открытый 
кураторский час на тему «То-
лерантность вероисповеда-
ний».

Студенты и приглашенные 

гости посмотрели видеоро-
лик о Крещении Руси, также 
заслушали сообщения о про-
живании различных нацио-
нальностей на территории 
Северного Кавказа.

Студенты учетно-финансо-
вого факультета были пригла-
шены на открытый куратор-
ский час на тему: «1941 год. 
Начало Великой Отечествен-
ной войны. Урок мужества».

Ребята читали стихи, испол-
няли попурри на темы песен 
военных лет. Была подготов-
лена мультимедийная презен-
тация, включающая военную 
хронику и отдельные слайды 
по теме мероприятия. У всех 
выступающих студентов были 
приколоты Георгиевские лен-
точки.

На факультете плодоово-
щеводства и виноградарства 
прошли кураторские часы на 
тему «Письмо деду». Курато-
рами групп были прочитаны 
фронтовые письма, сохранив-
шиеся до наших дней. 

В ходе проведения куратор-
ских часов студентам предла-
галось создать обращение в 
виде письма-поздравления, 
письма-сочинения, письма-
благодарности и т.д. в адрес 
участника военных действий, 
труженика тыла, защитника 
блокадного Ленинграда. 

Евгений Корольков, 
наш корреспондент
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виктор Хрестин: Самые лучшие 
годы в жизни – студенческие

Пресс-служба КубГАУ

Виктор Хрестин

Поздравляем с юбилеем 
ректора Кубанского гАУ

20 апреля ректору Кубанского ГАУ Александру Труби-
лину исполняется 50 лет! Во многом благодаря высокому 
профессионализму Александра Ивановича Кубанский ГАУ 
сегодня входит в число наиболее динамично развиваю-
щихся российских университетов. 

В Александре Ивановиче удивительным образом сочетают-
ся самые разные достоинства: твердость характера с житей-
ской мудростью, умение найти подход к каждому, высокая 
требовательность и организованность с доброжелательно-
стью и теплотой.

Коллектив вуза желает Александру Ивановичу воплоще-
ния в жизнь всех задуманных планов и начинаний, поддержки 
коллег, энергии, оптимизма, крепкого здоровья и благополу-
чия! Пусть каждый день оставляет в памяти светлые воспоми-
нания и дарит новые возможности ярких свершений и новых 
достижений в ответственной работе!

 «мисс КубгАУ-2015»
25 марта наш университет в буквальном смысле расцвел 

всеми цветами радуги – с блеском прошел один из самых 
масштабных внутренних конкурсов – «Мисс КубГАУ-2015»!

Самые яркие и талантливые девушки вышли на сцену и пред-
ставили  номера, в которых они продемонстрировали свои 
таланты. Конкурсантки рассказали о себе в видео, некоторые 
из них выступили в жанре «стенд-ап», продемонстрировали 
кулинарные таланты, предстали в новых образах на конкурсе 
фотосессий. Итогом вечера стало волшебное дефиле в вечер-
них платьях. Компетентное жюри долго совещалось и, наконец, 
сделало свой нелегкий выбор – «Мисс КубГАУ»-2015 стала сту-
дентка учетно-финансового факультета Анастасия Алифирова! 

Студенты факультета 
механизации 
в агрохолдинге «Кубань»

Агрохолдинг «Кубань» Усть-Лабинского района неизмен-
но входит в топ-5 самых эффективных землепользователей 
России и является стратегическим партнером нашего уни-
верситета. Руководство предприятия провело экскурсию 
для студентов аграрного вуза.

Ребята были восхищены количеством сложной сельскохо-
зяйственной техники, ее идеальным состоянием и работой со-
трудников инженерной службы предприятия. Планируется, что 
персонал агрохолдинга проведет на факультете механизации 
презентацию своей фирмы и отберет студентов для прохожде-
ния производственной практики и дальнейшего трудоустрой-
ства.

Новый проект Tempus 
В рамках программы Tempus в КубГАУ прошел семинар 

«Разработка и внедрение магистерских программ по пище-
вой безопасности, производству и маркетингу традицион-
ных продуктов в России и Казахстане».

Кубанский ГАУ на целую неделю принял делегацию гостей из 
российских и европейских университетов.

В качестве куратора семинара выступила директор НИИ 
биотехнологий и сертификации пищевой продукции КубГАУ 
Людмила Донченко. Она рассказала, как двадцать лет назад 
в Кубанском ГАУ ввели пробную дисциплину «Безопасность 
пищевой продукции». С тех пор стараниями ученых и препо-
давателей был выпущен учебник, рекомендованный в качестве 
основного и переизданный уже дважды. В рамках семинара го-
стям и участникам предстояло пообщаться со специалистами 
в области контроля качества и безопасности пищевой продук-
ции, посмотреть, как практически осуществляется выполнение 
работы магистрантами.

в Краснодаре прошли 
семинары для аграриев

По поручению губернатора Краснодарского края завер-
шилась трехдневная программа обучения руководителей и 
специалистов районных управлений (отделов) сельского 
хозяйства по работе с малыми формами хозяйствования на 
базе Краснодарского института агробизнеса.

На этот период преподавателями для специалистов муни-
ципальных образований края стали вице-губернатор, министр 
сельского хозяйства и перерабатывающей промышленности 
Краснодарского края С.В. Гаркуша, первый заместитель пред-
седателя Законодательного собрания Краснодарского края 
И.М. Петренко (профессор Кубанского ГАУ), руководитель 
государственного управления ветеринарии Краснодарского 
края Г.А. Джаилиди, первый заместитель руководителя де-
партамента имущественных отношений Краснодарского края   
Е.М. Сердюкова, представители кредитных учреждений и 
многие другие.

- Виктор Александро-
вич, вы окончили Кубанский 
сельскохозяйственный ин-
ститут по специальности 
«инженер-механик». Почему 
выбрали именно эту профес-
сию?

- Я вырос в сельской мест-
ности. В детстве мне не раз 
приходилось ездить на трак-
торе. А школьником я с удо-
вольствием садился за руль, 
участвовал в пахоте. Поэтому 
в юности у меня появилось 
желание связать свою специ-
альность с сельхозтехникой и 
сельским хозяйством.

- Легко ли было учиться 
во время вашего студенче-
ства?

- До поступления в институт 
я окончил техникум, поэтому 
имел четкие жизненные ори-
ентиры. Плюс сельхозтехни-
кум дал мне хороший практи-
ческий опыт - это работа на 
комбайнах и других сельхоз-
машинах. 

Выбранная специальность 
заинтересовала, захотелось 
продолжить обучение в вузе. 
Студенческие годы в институ-
те были очень интересными, 
запоминающимися. А учиться 
мне было легко благодаря уже 
имеющемуся багажу знаний: 
многие предметы, которые 
преподавались в институте, я 
уже изучал в техникуме, по-
этому имел о них общее пред-
ставление.

Я считаю, что самые лучшие 
годы в жизни - студенческие. 
Есть своя прелесть в прожи-
вании в молодежном общежи-
тии, в производственной прак-
тике, которую мы проходили 
на Волгоградском тракторном 
и других. 

Учеба в сельхозинституте 
тесно связана с работой на 
предприятиях. Это реальное 
воплощение теории в жизнь,  
что не только интересно, но 
и задает положительный на-
строй на узнавание нового и 
осуществление своих идей на 
производстве.

В студенческие годы па-
раллельно с учебой я работал 
заместителем директора сту-
денческого городка, получая 
зарплату 120 рублей. (Отме-
чу, что после окончания ин-
ститута у меня как у инжене-
ра-контролера центральных 
ремонтных мастерских в со-
вхозе заработная плата была 
102 рубля.) Вся институтская 
жизнь прошла в студенческом 

городке. 
Работа была очень ответ-

ственной и проводилась в 
тесном взаимодействии со 
студсоветами, комендантами, 
с которыми я решал вопросы 
по обеспечению дисциплины, 
наведению порядка. Так что 
организаторские способности 
пришлось развивать уже в ту 
пору. 

Ректор института Иван Ти-
мофеевич Трубилин один из 
первых начал доверять сту-
дентам ответственные дела и 
внедрять систему студенче-
ского самоуправления. Прак-
тически во всех корпусах об-
щежития комендантами были 
студенты, которые получали 
заработную плату. Это  ответ-
ственные молодые люди с ак-
тивной жизненной позицией, 
которые, несмотря на свобод-
ный график посещения заня-
тий, хорошо учились. 

Институт давал возмож-
ность молодежи реализовать 
себя, поднять статус студента. 
Комсорги, профорги, секрета-
ри партийных ячеек вместе с 
деканом, профессорско-пре-
подавательским составом об-
суждали важные для жизни 
института вопросы, принима-
ли решения.

- Ваш самый трудный экза-
мен или зачет...

- Каждый предмет по-
своему труден в начале изуче-
ния, но он становится легким 
и интересным, когда ты зна-
ешь материал. Сложной, кро-
потливой работой для меня 
и моих однокурсников была 
подготовка по начертатель-
ной геометрии, теории машин 
и механизмов. Эти предметы 
требовали внимательности и 
усидчивости. Помню, как чер-
тили тушью на ватмане иногда 
до пяти часов утра. Приходи-
лось и перечерчивать, исправ-
ляя уже выполненную работу. 

- Часто ли вспоминаете 
студенческие годы, удается 
ли встречаться с однокурс-
никами?

- Я часто с ностальгией вспо-
минаю студенческие годы. 
Периодически встречаемся с 
однокурсниками в Краснода-
ре. Четыре года назад состоя-
лась встреча одногруппников 
в Геленджике. Выпускники 
поддерживают добрые отно-
шения с деканом факультета и 
с ректором университета А.И. 
Трубилиным. 

- На ваш взгляд, есть ли 

заслуга вуза в том, чего вам 
удалось достичь?

- Это однозначно. Из бесед с 
товарищами по студенческой 
скамье понимаешь, что люди, 
занимавшие активную жиз-
ненную позицию в институте, 
и впоследствии нашли свое 
место в жизни, добились высо-
ких результатов. Институт по-
мог развить организаторские 
способности, научил общаться 
с людьми, находить выход из 
сложных ситуаций. Студен-
ческие годы - это большая 
школа, которая дала нам воз-
можность добиться нынешних 
результатов. Например, Иван 
Тимофеевич, у которого мы 
учились и мудрости, и настой-
чивости, и принципиальности. 
Он правильно расставлял ак-
центы, приводил убедитель-
ные доводы, что позволило 
сделать наш сельхозинститут 
одним из лучших в стране.

- Что хотели бы поже-
лать молодым людям, кото-
рые стоят перед профессио-
нальным выбором?

- Я считаю, что, выбирая 
профессию, молодой чело-
век в первую очередь должен 
прислушаться к самому себе, 
к чему у него лежит душа. 
Первоначально юноша или 
девушка должны получить ту 
профессию, которая нравится. 
Но очень важна и правильная 
установка родителей, которые 
направляют еще несмышленых 
детей на верный путь. Мои ро-
дители имели начальное обра-
зование, но, пройдя сложную, 
суровую жизнь, они поставили 
своей целью дать высшее об-
разование троим своим сыно-
вьям и добились этого. 

- Чем вы особенно горди-
тесь из сделанного вами за 
годы работы мэром Гелен-
джика?

- Я горжусь тем, что Гелен-
джик добивается значимых 
результатов и заслуживает 
высокую оценку у отдыхаю-
щих и руководства края, что 
неоднократно наш курорт за-
воевывает звание самого бла-
гоустроенного города России 
и лидирует в престижном кон-
курсе «Курортный Олимп».      
В этом не только моя заслуга, 
но и всей работающей со мной 
команды, жителей города. 

Есть много вопросов, которые 
удалось достойно решить. Это 
ремонт улиц и дорог, рекон-
струкция центральной улицы 
города, газификация сел и по-
селков. Но я считаю, что это 
обычная работа, которую дол-
жен выполнять глава города.

- В чем вы видите свою 
миссию в качестве мэра?

- В ближайшей перспек-
тиве я намерен предпринять 
все необходимые меры, чтобы 
решить проблему водоснаб-
жения города и сохранения 
чистоты и экологии Гелен-
джикской бухты. В городе воз-
росло количество отдыхаю-
щих, когда стало стабильным 
водоснабжение. Эту проблему 
нам почти удалось решить. 
Серьезным шагом в развитии 
инженерной инфраструктуры 
Геленджика стала и газифика-
ция курортных сел и поселков. 

Нельзя оставлять без вни-
мания и транспортную ма-
гистраль, обновление пасса-
жирского автотранспорта, 
строительство социальных 
объектов - детских садов, 
школ, спортивных комплек-
сов. Одним словом, много во-
просов, которые по мере воз-
можности мы будем решать. Я 
очень благодарен губернатору 
края Александру Николаевичу 
Ткачеву за понимание и под-
держку. Благодаря всей этой 
масштабной планомерной ра-
боте Геленджик завоевал ре-
путацию курорта, куда хочется 
возвратиться снова.

- Каким мэром вы хотели 
бы остаться в истории?

- Таким, какой я есть. Я лю-
блю Геленджик и его жителей, 
переживаю за судьбу города 
и, как глава муниципального 
образования, стараюсь делать 
все для его процветания. Но-
вым поколениям мы оставим в 
наследие шикарный парк, ко-
торый будет заложен в честь 
70-летия Победы. Сейчас 
период возрождения музея 
под открытым небом - леген-
дарной батареи Зубкова. Не-
маловажная задача, которую 
предстоит реализовать, - это 
строительство собора Андрея 
Первозванного. Это весомый 
вклад в будущее.

Пресс-служба администрации 
МО город-курорт Геленджик
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ИСторИя велИКоЙ ПоБедЫ         в ИСторИИ СемьИ

Иван Дмитриевич Подставкин справа

9 мая - это особая 
дата для меня, потому что 
мой прадед - Иван Дмитри-
евич Подставкин – ветеран 
ВОВ. Он был среди тех, кто 
помог стране победить фа-
шистских захватчиков.

Каждый раз, когда я вижу 
своего прадеда, меня пере-
полняет гордость и радость 
за то, что он не сломался в 
те тяжелые годы, а шел до 
конца, до самой Победы. 
Он научил меня добиваться 
поставленной цели и радо-
ваться каждому моменту 
жизни.

Судьба Ивана Дмитрие-
вича Подставкина немно-
гим отличалась от судеб 
других ребят тех лет. Де-
душка родился в 1925 году. 
На фронт был призван в 
1943, сразу попал в 13-й 
учебный запасной полк, 
который затем перевели 
в действующую армию, в 
43-ю горно-десантную бри-
гаду. Форсировал реку Ку-
бань, освобождал Славянск, 
Крымск, станицу Курганин-
скую, где был ранен в спи-

ну. Под Славянском получил 
звание младшего сержанта. В 
1943-1944 гг. был в концла-
герях Германии, затем, осво-
божденный американскими 
войсками в 1944 году, был 
передан советской стороне, 
присоединился к своей армии 
и воевал до Победы. Прошел 
с боями Венгрию, Австрию. 
Конец войны встретил в Вене. 

Иван Дмитриевич награж-
ден орденом Отечественной 
войны II степени, медалями. 
После фронта работал в кол-

хозе «Россия» трактористом, 
оттуда и ушел на пенсию. 
Дедушка еще и музыкант-лю-
битель. Играет он не только 
на скрипке, но и на цимбалах, 
балалайке, мандолине. 

Сейчас больше всего це-
нит здоровье. В свои 90 лет 
дедушка выглядит здоровым, 
крепким и жизнерадостным 
человеком.

Алексей Подставкин, 
студент 1-го курса 

экономического факультета

Война… Всего пять 
букв, но сколько в этом 
слове боли, горя, отчаяния 
и слез! В нашей стране, как 
ни в какой другой, люди это 
понимают - сколько жизней 
она унесла, сколько надежд 
разрушила. Она затронула 
каждую семью, не обошла 
стороной и мою. Помня о 
подвигах русских солдат, мы 
должны гордиться нашими 
ветеранами. Именно благо-
даря им мы свободно ходим 
по земле. 

Хочу рассказать вам о 
своем любимом дедушке 
Пономареве Георгии Наза-
ровиче. Родился он в 1927 г. 
в станице Прочноокопской 
Азово-Черноморского края 
Армавирского района. 

В декабре 1944 года он 
ушел на фронт, 28 января 
1945 г. принял присягу в  
120-м Запасном стрелковом 
полку 43-й запасной стрел-
ковой дивизии. Полк в соста-
ве 5 отрядов численностью 
2444 человека дислоциро-
вался в Западной Украине в 
городах Жолкев и Львов. 

После войны дедуш-
ку отправили в город Ки-
лия Одесской области                                                                                                                      
во 2-ю Морскую школу по-
граничных войск. В июле 1946 
года, после окончания мор-
ской школы по специальности 
радиотелеграфист отправлен 
на Дальний Восток служить в 
пограничных войсках Тихого 
океана на сторожевом кора-
бле «Воровский». В апреле 
1951 был демобилизован, а по-
сле вернулся в родную стани-

цу Прочноокопскую.
Сегодня я уже не могу рас-

спросить дедушку лично о его 
жизни, потому что в 2012 году 
он скончался. Но после него 
осталось многое, в том числе 
и фронтовые записи, тетрадь-
песенник 1948-1949 годов, 
воспоминания близких людей. 
Он навсегда останется в моем 
сердце и сердце моих родных.

Екатерина Ляпкало, 
студентка 1-го курса 

экономического факультета

Георгий Назарович Пономарев справа

В семье у меня 
всегда отмечается такой 
праздник, как 9 мая. Это 
связано с тем, что мои де-
душки и бабушки также 
прошли через все тяготы и 
невзгоды военного време-
ни. Кто-то из них во время 
ВОВ был еще ребенком, а 
кто-то защищал Родину в 
рядах Красной Армии или 
трудился в тылу. 

Я хочу рассказать исто-
рию своего прапрадеда Ко-
жевникова Даниила Про-
кофьевича. Он родился в 
1905 году в семье крестья-
нина-бедняка. По состоя-
нию здоровья он не попал 
в ряды РККА, но 16 марта 
1942 года его мобилизова-
ли. Мой прапрадед воевал 
под Харьковом в составе 
9-й армии, был стрелком, 
передавал устные сообще-
ния взводам от командира 
роты.

Прадед рассказывал, 

что, когда их толь-
ко перебрасывали, 
эшелон не раз по-
падал под бом-
бежку. Прибыв на 
линию фронта, они 
практически сразу 
отправились в бой. 
Из его записок я 
узнал, как тяжело 
было продвигаться 
от деревни к дерев-
не, освобождая их. 
Однажды его рота 
попала в окруже-
ние и в ходе про-
должительного боя 
была почти полно-
стью уничтожена, 
но дед смог про-
биться к своим и 
доложить началь-
нику. 

Затем дедушку перебро-
сили в одну из рот, где его 
назначили в пулеметчики. 15 
мая 1942 года при авиана-
лете он был тяжело ранен в 

ногу. 18 мая ее ему ампути-
ровали и направили на доле-
чивание в госпиталь, где он 
снова получил два ранения 
при бомбежке. Далее был 

путь в госпитали в 
глубь страны. Не-
смотря на то, что 
Даниил Прокофье-
вич был на фронте 
всего 2 месяца, я 
считаю его героем 
и, возможно, имен-
но из-за своих 
дедушек-героев я 
также хочу связать 
свою жизнь с за-
щитой Родины.

Владислав Дюкарев, 
студент 

1-го курса УВЦ

Все дальше в историю уходят 
события Великой Отечественной войны, 
оставшихся в живых с каждым годом ста-
новится все меньше. Мне бы хотелось рас-
сказать о ветеране войны, живущем по со-
седству.

Карапетьян Борис Аркадьевич 1925 года 
рождения, в 18 лет в Крымске был призван 
в Красную Армию и направлен рядовым на 
Украину, во 2-й Украинский фронт, в танко-
вую часть. Впоследствии был ефрейтором, 
затем сержантом. Награжден Орденом От-
ечественной войны II степени. Прошел Ру-
мынию, Чехословакию, Венгрию. Три раза 
был ранен. 

Борис Аркадьевич рассказывал мне о 
том, что во время войны ему приходилось 
выполнять много тяжелой работы. Он тру-
дился минометчиком, а какое-то время 
работал переводчиком венгерского язы-
ка.    В январе 1945 года его «списали» со 
службы, но до марта 1946 он оставался в 
госпитале. Затем Борис Аркадьевич демо-
билизовался. Сейчас живет в Крымске с 
дочерью. На его примере я понимаю, что 
значит любить свою страну, свою малую 
родину и делать все, чтобы будущие по-
коления чувствовали себя свободными и 
счастливыми.

Алина Шингай, 
студентка 4-го курса факультета 

«Финансы и кредит»

Хотя современные студенты знакомы с Великой Отечественной войной только по рассказам, фильмам, книгам, многие из них сумели про-
чувствовать события той далекой эпохи. Мы публикуем рассказы ребят из тех семей, в которых война оставила свой след. 
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ИСторИя велИКоЙ ПоБедЫ         в ИСторИИ СемьИ

Алексей Михайлович Елисеев 
слева

Тамара Михайловна Дрючина справа

«Никакие вой-
ны не должны отвращать 
народы друг от друга…» - 
мой прадедушка, Алексей 
Михайлович, который про-
шел почти всю войну и до-
шел до Сталинграда, часто 
цитировал эту строчку, так 
как война коснулась лично 
его и его семьи.

Алексей Михайлович 
родился в 1910-м в моей 
родной станице Новопо-
кровской. Работал здесь в 
конторе связи главным бух-
галтером. Я единственный 
из семьи, кто пошел по его 
стопам, и сейчас учусь Ку-
банском государственном 
аграрном университете по 
специальности «бухгалтер-
ский учет, анализ и аудит». 
В будущем планирую стать 
главным бухгалтером, как и 
мой прадедушка, которым я 
безмерно горжусь, горжусь 
его вкладом в историю и 
судьбу нашей Родины. Он 
стал для меня настоящим 
воодушевляющим приме-
ром.

В июле 1941 года прадеда 
призвали в армию. Направ-
лен он был в город Сталин-
град, где проходил курсы 
офицеров. После курсов 
получил звание лейтенан-
та, и его направили в Читу. 
Там ему дали в подчинение 
солдат, бойцов-артиллери-
стов, с ними он вернулся в 
Сталинград, чтобы защи-
щать его от врага. 7 августа 
1942 года в Калаче, Сталин-
градской области, в одном 
из боев он попал в плен 

и спустя без 
малого   год - 
26 мая 1943-го 
умер. 

Только в 
наше время, 
в 2010 году, 
почти через 70 
лет мы узна-
ли о том, что 
случилось на 
самом деле. 
П р о и з о ш л о 
это благодаря 
развитым ин-
ф о р м а ц и о н -
ным техноло-
гиям.

В интернете 
я наткнулся на 
сайт со спи-
ском военно-
пленных. Сре-
ди огромного 
множества фа-
милий, имен и 
судеб нашелся 
мой прадед. 
Через месяц 
нам пришла вся подробная 
информация о нем, вместе с  
копиями документов из кон-
цлагерей, фотографиями и 
рассказе о его судьбе. В со-
общении говорилось о том, 
что мой прадедушка попал в 
плен и находился в концлаге-
рях. Причина смерти - тубер-
кулез легких. В сообщении 
также говорилось, что сей-
час он похоронен в г. Нюрн-
берге на южном кладбище 
Südfriedhof. 

Моя бабушка Худякова 
Нина Алексеевна, читая это 
и глядя на фотографию ее 

отца, сделанную в концлаге-
ре, последнюю его фотогра-
фию в жизни, прослезилась: 
прошло много лет, и только 
сейчас она узнала о его судь-
бе. Мы безмерно благодарны 
научно-исследовательскому 
учреждению при Объедине-
нии Саксонские мемориалы 
в память жертвам политиче-
ского террора города Дрез-
ден, их помощь неоценима. 

Михаил Панасенко, 
студент 3-го курса учетно-

финансового факультета

Давно ли закончи-
лось самое страшное со-
бытие двадцатого века? 
Исполнилось только 70 лет 
со дня великой Победы в 
Отечественной войне, а 
как изменился образ жизни 
обычного человека! Теперь 
в качестве источника знаний 
о событиях войны преобла-
дает не столько книга или 
архивный документ, сколь-
ко СМИ. Ни в коем случае 
не утверждаю, что в школе 
или вузе уделяется недо-
статочно внимания истории, 
нет. Просто так уж сложи-
лось, что в современном 
мире наше представление о 
военных событиях склады-
вается под влиянием того, 
как трактуется история па-
бликами социальной сети 
«ВКонтакте», «Комсомол-
кой», «ИноСМИ», телекана-
лом «Дождь» или «BBC». 

Больно видеть, как в ин-
формационной войне пере-
иначивают историю, пресле-
дуя политические выгоды. 
Необходимо, читать, пом-
нить, чему учили родители, 
не забывать о том, что ваш 
дедушка или прадедушка 
участвовал в войне. В моей 
жизни самым истинным ис-
точником знаний являются 
родители.

Мой папа относился к во-
йне свято. Он рассказывал  
мне о грамотнейших судь-
боносных решениях, кото-
рые принимались главно-
командующими Советской 
Армии, о тактике ведения 
сражений. Обнаруживая в 

книгах, которые 
не пропускались 
цензурой в со-
ветское время, 
но выпущенных 
сейчас, не из-
вестные ему 
доселе факты, 
он говорил с 
н е в е р о я т н о й 
оживленностью 
о скрытых со-
бытиях войны, 
о том, что дело 
обстояло не так, 
как принято счи-
тать. Он говорил 
о великой силе 
народа, о мощи 
п а т р и о т и з м а . 
Именно папе я 
обязана тем, что 
немного сопри-
коснулась с той 
Великой войной. 

Мама поведала мне исто-
рию своих дедушек, которых 
беспощадно забрала война. 
Четыре брата, среди них и 
дедушка моей мамы, были 
призваны служить в первый 
же день войны. Один из них, 
самый старший, был убит в 
июле 45-го, он служил на 
границе. Двое других бра-
тьев погибли в 43-м. Мамин 
дедушка погиб в городе Ба-
ден-Баден в Германии вместе 
со своими однополчанами в 
мае 45-го. В день, когда весть 
о Победе над фашизмом при-
шла в его роту, прадедуш-
кой было решено устроить 
празднество в одном немец-
ком доме. Сидя за столом и 
поднимая бокал за Родину, 

за Мир и за Победу, никто 
не догадывался, что хозяева 
дома отравили еду. Погибла 
вся рота. Через некоторое 
время в адрес прабабушки 
пришла посылка, в которой 
оказались часы и письмо о 
случившейся с прадедушкой 
трагедии. Больно, обидно, 
что так нелепо погиб послед-
ний сын большой, счастливой 
когда-то семьи.

В каждом доме есть исто-
рия, рассказывающая о тя-
желых военных годах. Наша 
задача – поддерживать эту 
традицию всю свою жизнь. 
Права переписывать исто-
рию мы не имеем. Так же, как 
и права забыть.

Надежда Адамян, 
студентка 1-го курса 

экономического факультета 

В этом году мы 
отмечаем 70-ю годовщи-
ну Победы в Великой От-
ечественной войне. Наш                             
долг - сохранить память о 
подвигах участников, вете-
ранов Великой Отечествен-
ной Войны и тружеников 
тыла.

Тысячи людей испытали 
ужасные мучения, но они 
выстояли и победили. По-
бедили в самой тяжелой из 
всех войн, перенесенных 
до сих пор человечеством. 
И живы еще те люди, ко-
торые в тяжелейших боях 
защищали Родину. Война в 
их памяти всплывает самым 
страшным, горестным вос-
поминанием.

В нашей семье День 
Победы – очень важный 
праздник. В Великой Отече-
ственной войне принимали 
участие мои родственники 
как со стороны дедушки, так 
и со стороны бабушки. Боль-
шинство из них погибло. 

Хотелось бы рассказать 
отдельно о прадедушке, 
полковнике Красной Армии. 
Он был командиром инже-
нерно-понтонной части. Эта 

часть занималась наведением 
переправ. В частности, обе-
спечивалось постоянное пе-
редвижение войск, направля-
ющихся на войну с Японией, 
через реку Амур. После окон-
чания войны прадедушка жил 
в Китае. Впоследствии умер 
от ран, полученных на войне.

Я считаю своего праде-
душку героем. И всех тех, кто 
воевал тоже,  независимо от 
наград и почестей. Он был 

очень хорошим человеком - 
справедливым, искренним и 
душевным. 

Остается надеяться на то, 
что в случае необходимости 
защиты Родины наше поко-
ление сможет показать такую 
же доблесть и мужество, как и 
наши деды и прадеды в Вели-
кую Отечественную войну.

Александр Фроленко, 
студент 1-го курса УВЦ

Совсем недав-
но, побывав в гостях у 
своего дяди, я увидел ста-
рую карту. Каково было мое 
изумление, когда я увидел 
на ней поход армии  1941-
1945 годов, в которой слу-
жил мой дедушка - Дрючин 
Владимир Алексеевич и 
бабушка - Пугачева Тамара 
Михайловна, где они и по-
знакомились. Это был ори-
гинал карты. Я попросил 
дядю показать мне все, что 
сохранилось и касалось де-
душки с бабушкой. 

Оказалось, что Родину 
дед защищал с января 1940 
года по сентябрь 1946, про-
делав путь от Кубанской 
земли до Германии! И при 
этом за весь период не имел 
боевых ранений, находясь в 
гуще военных событий. По 
профессии - электромонтер, 
имея образование в шесть 
классов, Владимир Алексее-
вич был призван на срочную 
службу и сразу же попал на 
Советско-финскую войну. 
А через некоторое время 
развязалась Великая Отече-
ственная война, и он попал в 
связисты. 

Став старшиной, он по-
знакомился с юной Тамарой 
Михайловной, призванной на 
службу в связисты в возрасте 
17 лет. На фронте же ей до-
велось быть с 28 декабря 1942 
года по 20 июня 1944 года, 
побывав на поле боя не один 
раз. 

Однажды она рассказала 
мне драматическую историю 
своего спасения. Как-то раз 
в госпиталь, в котором она 
помогала, привезли раненых, 
и бабушка отправилась в по-
греб в сотне метров от боль-
ницы за картошкой, чтобы 
приготовить суп для бойцов. 

Лишь только она спустилась 
в подвал, как снаружи разда-
лись взрывы и грохот. Оказа-
лось, что украинский шпион 
сообщил фашистам, что в го-
спиталь привезли раненых... 
Война объединила моих ба-
бушку и дедушку, и вскоре 
они поженились. Тамара Ми-
хайловна и Владимир Алексе-
евич неохотно рассказывали 
о войне, очевидно, не хоте-
лось вспоминать ту боль... 

Андрей Дрючин, 
студент 4-го курса 

инженерно-строительного 
факультета
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Татьяна Павловна Носова
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Александра Николаевна Олейник
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и технической механики; компьютерных технологий и си-
стем; высшей математики; биотехнологии, биохимии и био-
физики; физиологии и биохимии растений; ремонта машин 
и материаловедения; экономической кибернетики; налогов 
и налогообложения; экономики и ВЭД; информационных си-
стем; общего и орошаемого земледелия; землеустройства и зе-
мельного кадастра; процессов и машин в агробизнесе; систем-
ного анализа и обработки информации; государственного и 
международного права; механизации животноводства и БЖД; 
физики; педагогики и психологии; экономической теории; го-
сударственного и муниципального управления; анатомии, ве-
теринарного акушерства и хирургии; институциональной эко-
номики и инвестиционного менеджмента;
СТАРШИХ ПРЕПОДАВАТЕЛЕЙ кафедр: физики; менеджмен-
та; экономической кибернетики; русского языка и речевой 
коммуникации; организации производства и инновационной 
деятельности; теории бухгалтерского учета; технологии хра-
нения и переработки животноводческой продукции; иностран-
ных языков; государственного и муниципального управления; 
технологии хранения и переработки растениеводческой про-
дукции; истории и политологии; высшей математики; между-
народного частного и предпринимательского права; процессов 
и машин в агробизнесе; строительства и эксплуатации ВХО; 
АССИСТЕНТОВ И ПРЕПОДАВАТЕЛЕЙ кафедр: иностранных 
языков; технологии хранения и переработки растениеводче-
ской продукции; оснований и фундаментов; высшей матема-
тики; земельного, трудового и экологического права; физ-
воспитания; гражданского права; оснований и фундаментов; 
педагогики и психологии; менеджмента; 

С условиями конкурса можно ознакомиться  
в отделе кадров (тел. 221-58-72). 

Срок подачи документов на конкурс – месяц 
со дня опубликования объявления. 

Документы подавать 
на имя ректора университета 

по адресу: 350044,  г. Краснодар, 
ул. Калинина, 13. Отдел кадров (ауд. 422).

открылся клуб «Кино моей страны»
2015 – не просто первая годовщина присоединения 

Крыма и Олимпиады в Сочи, не просто коренной пере-
ворот на мировой арене и написание новой истории. 
Не просто. Не только. Мы, послевоенное поколение, 
семь десятилетий живем в мире.

Уже 70 лет мы, потомки ве-
теранов, не слышим залпов 
тяжелой артиллерии. Уже 70 
лет мы, счастливые, не ждем 
с тревогой вести о погибшем 
на поле боя отце или пропав-
шем без вести брате. Война 
не стучится в наши двери уже 
70 лет! 2015 – круглая дата 
Победы.

17 марта в нашем универ-
ситете открылся клуб «Кино 
моей страны», призванный 
напомнить студентам о за-
мечательных произведениях 
отечественного киноискус-
ства. Кульминацией первой 
встречи клуба стал чудесный 
фильм Л. Быкова «В бой идут 
одни старики».  Что еще бо-
лее здорово, нам удалось 
увидеть его в оригинальном 
черно-белом варианте - та-
ким , каким он вышел в 1973 
г. Простой сюжет, по словам 
советских кинокритиков, во-
все «не о героизме», - вы-
звал массу одобрительных 
отзывов у непосредственных 
участников ВОВ, так как был 
близок к истине, к реальной 
обстановке на войне. И вот в 
1974 году фильм разрешен к 
просмотру на большом экра-
не.

Трудно подобрать слова, 
чтобы выразить, насколько 
открыто и искренне испол-
нили главные роли Леонид 

Быков, Владимир Талашко, 
Алексей Смирнов, повествуя 
о буднях летчиков-истре-
бителей. Многочисленные 
фразы их стали крылатыми, 
тексты «Смуглянки» и «Эх, 
дороги» заучиваются школь-
никами на уроках музыки. 
А капитану Титаренко и ме-
ханику Макарычу, героям 
картины, даже установили 
памятники в Киеве и Харько-
ве. Сложные эмоциональные 
сплетения историй любви и 
дружбы, самоотверженности 
и преданности, чести и до-
стоинства окончательно сде-
лали фильм одним из лучших 
в истории советского кине-
матографа.

Следует из этого лишь 
одно: смотреть обязатель-
но! Потому что, к огромному 
сожалению, все чаще про-
исходят нелепые ситуации. 
Бывает, находится в нашем 
распоряжении парочка сво-
бодных часов, когда не нуж-
но готовиться к семинару по 
микроэкономике и еще две 
длиннющих недели до сдачи 
курсовой. Мы сидим в «Ки-
нопоиске» и с отчаянным 
рвением – отчаянным пото-
му, что время уж очень огра-
ниченно – ищем подходящий 
к просмотру фильм. ...Здесь 
отзывы «не очень», тут низ-
кий рейтинг кинокритиков, а 

там нудный сюжет… Просим 
помощи у родителей, и нам 
настоятельно советуют «Лю-
бовь и голуби», мол, такие 
фильмы нужно знать. Так, за-
гуглим, год выпуска - 1984… 
«Слишком старый, - говорим 
себе. - Потом посмотрю обя-
зательно, когда время будет, 
но сегодня включу лучше 
«Игру в имитацию», там 
как раз снимается актер из 
«Шерлока», Камбербэтч, ка-
жется».

Да, по большому счету, 
так и заканчивается попытка 
знакомства с вечным. Одна-
ко как только ты посмотрел 
«Игру в имитацию» с пре-
словутым актером, снятую 
знаменитой кинокомпанией, 
вдруг возникает нестыков-
ка в мыслях, некое сопро-
тивление вливаемому в нас 
под эгидой оскароносного 
фильма материалу. Да, ан-
глийский математик и логик 
действительно взламывает 

код шифровальной машины 
«Enigma», но не это является 
решающим моментом войны. 
Фильм навязывает идею о 
том, что, по сути, лишь благо-
даря разведке Англии война 
выиграна, что такими «не-
заметными с первого взгля-
да» действиями внутренних 
органов Британии одержана 
победа…

Страшно, что мир не спо-
собен сопротивляться зало-
женной в этом фильме (да 
и во многих других!) пропа-
ганде, пусть даже это звучит 
утрированно. Но мы не долж-
ны позволить переиначить 
историю, мы не имеем права 
смотреть на то, как стира-
ется подвиг, как стирается 
Память. Была битва под Мо-
сквой! Была блокада Ленин-
града! Был Сталинград и Кур-
ская дуга! 

Надежда Адамян, 
наш корреспондент

Внимание, конкурс!
9 Мая - это праздник Великой Победы великого народа, который останется навсегда в памяти каждо-

го человека! В этот день, как никогда, хочется от всей души поблагодарить всех тех, кто защищал нашу 
Родину в тяжелые дни Великой Отечественной войны. В наших силах сделать так, чтобы подвиги наших 

прадедов помнили и чтили будущие поколения. 
Предлагаем студентам, сотрудникам и преподавателям КубГАУ поучаствовать 

в конкурсе «В ОГНЯХ САЛЮТА», посвященном 70-летию Победы. 
Для этого необходимо сделать фото на тему Великой Отечественной войны, 

разместить его в инстраграм с хэштэгом #победакубгау или #фотоконкурскубгау 
и/или в альбоме официальной страницы «Вконтакте» КубГАУ.

Итоги творческого соревнования подведут в конце мая.

В конце марта волонтеры Кубанского ГАУ совмест-
но с общественной поисковой организацией «Памяти 
павших в битве за Кубань» побывали на местах захо-
ронений солдат, погибших во время Великой Отече-
ственной войны.

«Сражения с фашистскими 
войсками на Кубанской зем-
ле проходили с августа 1942 
г. по октябрь 1943 г. Потери 
солдат были немалыми. Боль-
шое количество погибших 
было идентифицировано и 
похоронено. Но многие из-за 
нехватки времени на фрон-
те были просто прикопаны и 
в итоге забыты. Мы должны 
помнить подвиги и имена тех, 
кто защищал нашу родину от 
врага. Нужно восстановить 
имена солдат, пропавших без 
вести. Помощь в восстанов-
лении личностей погибших и 
поисковые работы – это все-
го лишь маленькая частичка 
нашей благодарности тем 
солдатам, чьи имена забыть 
нельзя, а подвиг священен», 
– отмечает специалист волон-

терского центра Кубанского 
ГАУ Кристина Сидронина.

Поисками таких бойцов за-
нимается организация «Па-
мяти павших в битве за Ку-
бань».

«Первый раз я поднялся 
сюда, когда мне было 16 лет. 
Тогда здесь еще лежали ка-
ски, разорвавшиеся снаряды. 
Узнать, кто здесь воевал и что 
происходило, не представля-
лось возможным, только по-
сле нескольких лет поисков 
удалось разобраться. Мы по 
архивам находим информа-
цию о предполагаемых местах 
гибели либо захоронениях, 
потом ведем поисковые рабо-
ты. Обнаруживаем точное ме-
сто, устанавливаем памятный 
знак с перечисленными под-
вигами и именами погибших 

солдат», – говорит руководи-
тель организации Владимир 
Усатый.

Организация была создана 
не так давно, но добилась уже 
больших успехов: были уста-
новлены 6 мест гибели совет-
ских солдат. Эти места были 
облагорожены с последую-
щим установлением памятных 
знаков.

Волонтеры побывали на 
496-й и 320-й высоте Пшаф-
ского хребта. На высоте 496 у 
памятника неизвестным бой-

цам близ пос. Чибий они от-
дали дань погибшим воинам, 
очистив место от мусора и по-
садив саженцы березы. 

Несмотря на плохие по-
годные условия и довольно 
длинный маршрут, к вечеру 
ребята не испытывали устало-
сти, а только моральное об-
легчение. Им всем хотелось 
принять участие в подобном 
мероприятии вновь.

Кирилл Сень, 
наш корреспондент
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Курсанты Увц привезли 
дипломы из москвы

ветеринарным врачам Кубанского гАУ посвящается

волонтеры-70: принято 900 студентов КубгАУ

В годы войны работа ветеринарных специалистов на 
фронте и  в тылу была подчинена главной цели – за-
щите Родины и разгрому врага.

Значение ветеринарной 
службы на войне определя-
лось наличием в армии боль-
шого количества лошадей и 
других войсковых животных, 
их здоровьем, боеспособ-
ностью. Кроме того, обе-
спечивался строгий ветери-
нарно-санитарный надзор 
за доброкачественностью 
продуктов животного про-
исхождения, поступающих в 
войска.

Несмотря на моторизацию 
и механизацию, конь имел 
огромное значение для ар-
мии. В отдельные периоды 
войны численность лошадей 
в армии достигала 2 млн. 
Использование лошадей  и 
других войсковых животных 
(верблюдов, ослов, волов, 
собак и др.) определялось 
нехваткой средств мотори-
зации, невозможностью ис-
пользования других видов 
транспорта при распутицах, 
снежных заносах, а также 
многообразием географиче-
ских условий на фронтах.

В битве под Сталингра-
дом работали 209 гужетран-
спортных рот, численностью 
лошадей более 30 тысяч, от-
дельные гужетранспортные 
роты на верблюдах и 6 рот на 
волах.

Кроме лошадей на ветери-
нарном обслуживании нахо-
дились военные служебные 
собаки, крупный и мелкий 
рогатый скот подсобных хо-

зяйств войсковых частей, 
военных округов, а также 
животные, брошенные насе-
лением, эвакуированным из 
районов боевых действий.

Для обеспечения противо-
эпизоотической защиты 
конского состава и скота, 
предназначенного для пита-
ния личного состава армии 
и флота, была создана про-
тивоэпизоотическая служба 
фронтов, армий, фронтовых 
и армейских ветеринарных 
лазаретов, ветеринарных ла-
бораторий.

Во всех частях действу-
ющих армий находились 
штатные военные ветврачи 
(эпизоотологи, хирурги, те-
рапевты и др.). Общее ру-
ководство ветеринарной 
службой осуществляло Вете-
ринарное управление РККА.

Составной частью ветери-
нарного обеспечения войск 
явились лечебно-эвакуаци-
онные мероприятия. Эта пла-
номерная отправка с фронта 
в тыл в ветеринарные лаза-
реты раненых, больных и ис-
тощенных животных для дли-
тельного лечения.

В завершающем периоде 
войны большое значение 
имело освоение огромного 
количества трофейных лоша-
дей, а также бесхозных про-
довольственных животных, 
брошенных населением в 
ходе отступления немецких 
войск. Использование их до-

пускалось после карантини-
рования и обследования на 
сап, бруцеллез, туберкулез и 
другие болезни. Для ветери-
нарной обработки трофей-
ных лошадей были созданы 
специальные ветеринарные 
лазареты.

Ветеринарная служба с че-
стью справилась со сложны-
ми задачами, поставленными 
перед ней войной. За самоот-
верженный труд тысячи во-
енных ветеринарных врачей, 
фельдшеров и санитаров на-
граждены боевыми орденами 
и медалями.

В связи с приближением 
Дня Победы над фашисткой 
Германией в Великой Отече-
ственной войне необходимо 
вспомнить об участниках      
войны, которые в послевоен-
ные годы работали на факуль-
тете ветеринарной медицины 
КГАУ. Молодому поколению 
ветеринаров надо знать и 
помнить о них.

Ильинский Евгений Вла-
димирович, доктор вете-
ринарных наук, профессор, 
основатель и первый декан 
факультета ветеринарной 
медицины. В годы войны 
служил в артиллерии на раз-
ных фронтах, дважды ранен. 
В1945 году демобилизован 
как инвалид Отечественной 
войны.

Петунин Федор Алек-
сандрович, доктор ветери-
нарных наук, профессор, 
возглавлял кафедру основ 
ветеринарии КСХИ, которая 
была в числе лучших как на 
зооинженерном, так и ве-

теринарном факультете. Во 
время войны служил в 10-й 
гвардейской Кубанской каза-
чьей кавалерийской дивизии 
начальником дивизионного 
лазарета.

Масюков Арсений Васи-
льевич, доктор ветеринар-
ных наук, профессор. С 1967 
по 1977 год заведовал кафе-
дрой микробиологии КСХИ. 
В период Отечественной во-
йны назначен начальником 
передового ветпункта 393 
горно-стрелкового полка 
Юго-Западного фронта, уча-
ствовал в боях за освобож-
дение Литовской ССР. В 1945 
году служил во фронтовом 
ветеринарном лазарете, име-
ет два ранения.

Гаркави Борис Львович, 
доктор ветеринарных наук, 
профессор. С 1976 по 1990 г. 
заведовал кафедрой парази-
тологии, ветсанэкспертизы и 
зоогигиены факультета вете-
ринарной медицины КГАУ. По 
окончании в 1944 году Мо-
сковской ветеринарной акаде-
мии  направлен на фронт, где 
служил полковым ветврачом. 
Закончил войну в Латвии.

Сальников Григорий Сте-
фанович, кандидат ветери-
нарных наук, доцент кафедры 
основ ветеринарии КСХИ.     
С первых дней войны служил 
на Северо-Кавказском и на 
1-м Украинском фронтах в 
должности  старшего ветвра-
ча воинской части  по обеспе-
чению продовольствием и бо-
еприпасами. Демобилизован 
в 1946 году в звании майора 
ветеринарной службы.

Кравченко Тимофей Мака-
рьевич, кандидат ветеринар-
ных наук, доцент кафедры 
основ ветеринарии КСХИ по 
курсу микробиологии и ос-
нов ветеринарии. Участник 
двух войн. В гражданскую 
войну  два года служил крас-
ноармейцем, в Отечествен-
ную - призван в действующую 
армию, где в частях занимал 
должности младшего, затем 
старшего ветврача полка, 
начальника дивизионного 
ветеринарного лазарета, на-
чальника походной  ветла-
боратории, начальника 2-го 
отдела окружной лаборато-
рии. Награжден медалями, 
орденом Красной Звезды. Де-
мобилизован в звании майора 
ветеринарной службы.

Сидневец Петр Васильевич, 
кандидат ветеринарных наук,  
старший преподаватель кафе-
дры внутренних незаразных 
болезней животных. С 1941 по 

1947 год служил в вооружен-
ных силах.

Лысенко Виталий Филиппо-
вич, кандидат ветеринарных 
наук, доцент кафедры физио-
логии сельскохозяйственных 
животных. 

В 1940 году пошел в первый 
класс, но учебу прервала во-
йна. Вместе с матерью - ме-
дицинской сестрой военно-
полевого госпиталя ушел на 
фронт и был воспитанником 
медсанбата. Отстав на одном 
из полустанков от санитарно-
го эшелона, стал сыном полка. 
Был участником Сталинград-
ской битвы.

Они отстояли нашу свобо-
ду, подарили нам жизнь! Бу-
дем благодарны им за это!

Ю.И. Щербаха,
профессор кафедры анатомии, 

ветеринарного
акушерства и хирургии,

В.М. Кравченко,                                            
доцент кафедры анатомии, 

ветеринарного
акушерства и хирургии

9 Мая – день славы, день гордости нашего народа, 
день наивысшего почитания поколения победителей. 
Наши деды и прадеды внесли огромный вклад в Побе-
ду - на всех фронтах, в тылу, в эвакуации, где тяжелей-
шим трудом крепилась жизненная мощь нашей страны.

Великая Отечественная 
война принесла безмерные 
страдания, горечь утрат и тя-
желейшие лишения - а надо 
было выжить, выстоять, обе-
спечить армию и оружием, и 
боеприпасами, и продоволь-
ствием. Справедливы слова 
поэта: «А нам нужна была 
одна победа, одна на всех, мы 
за ценой не постоим!».

Подготовка к юбилейным 
торжествам – это не только 
организация праздничных 
мероприятий. Сегодня важно 
использовать все возмож-
ности, чтобы рассказать об 
истории Отечества, о ратных 
и трудовых подвигах наших 
предков, привлечь всех, кто 
хочет проявить себя на этом 
поприще, реализовать свое 
стремление быть причастным 
к общенациональному делу – к 
воспитанию патриотизма, от-
стаиванию национальных ин-
тересов своей страны.

По инициативе Федераль-
ного агентства по делам 
молодежи под патронажем 
президента Российской Фе-
дерации создается Всерос-
сийский волонтерский кор-
пус празднования 70-летия 
Победы. Волонтерский штаб 
нашего университета ведет 
большую работу по привлече-
нию желающих добровольче-
ской деятельностью выразить 
благодарность за Великую 
Победу.

В университете с 17 по 
30 марта проходили чтения 
«Чтобы знали. Чтобы помни-

ли…». В течение двенадцати 
встреч около 900 человек 
приняли участие в чтениях и 
написали заявки на включе-
ние их в списки волонтерско-
го корпуса «70 лет Победы».

Ребятам была показана пре-
зентация, в которой расска-
зывалось о тех тяжелых годах, 
когда наш край был оккупи-
рован немецко-фашистскими 
войсками, о «порядках», ко-
торые установили оккупан-
ты, прикрываясь маской «ос-
вободителей». С волнением 
студенты смотрели  фильм с 
кадрами того страшного вре-
мени: ямы, овраги, противо-
танковые рвы с захоронения-
ми жертв фашизма, виселицы 
и застенки гестапо – именно 
в этом была страшная суть 
оккупационного режима, на-
правленного, по замыслу на-
цистов, на «ликвидацию рус-
ских как народа».

Особую ценность сегод-
ня имеют воспоминания и 
свидетельства фронтовиков, 
тружеников тыла – всех, кто 
пережил ужасы концлагерей, 
оккупации, блокады. Студен-
там предложили посмотреть 
сюжет кубанской новостной 
программы Факты 24 из цикла 
материалов «Свидетели Побе-
ды» из воспоминаний ветера-
на Сергея Дробязко о нацист-
ском лагере в Краснодаре.

Память о прошлом – сила 
созидательная. Она позволяет 
человеку осознать себя неотъ-
емлемой частицей своего на-
рода и той земли, на которой 

он родился и живет, гордиться 
великими деяниями предше-
ствующих поколений и из-
влекать из них полезный опыт 
для настоящего и будущего, 
сохранять и приумножать луч-
шие национальные традиции.

Фронтовые солдатские 
письма – это летопись той 
страшной войны, которую 
пришлось пережить нашему 
народу. Под пулями и бомба-
ми рукой, только что держав-
шей автомат, не думая о фор-
ме изложения, но от чистого 
сердца писал солдат о своих 
думах и переживаниях род-
ным и близким. Эти весточки с 
фронта, такие долгожданные, 
писавшиеся на передовой в 
блиндажах и окопах, между 
боями, были предельно про-
сты и правдивы.

Письма участников войны 
донесли до новых поколений 
жаркое дыхание войны, вы-
сокие человеческие чувства, 
владевшие воинами в те годы, 
это своеобразное завещание 
живым – никогда не допустить 
мировых войн, всеми силами 
отстаивать мир на нашей хруп-
кой земле. Мир – это то, ради 

чего мы должны жить, рабо-
тать, мыслить. 

В университетских архивах 
есть письма с фронта – тре-
угольники, которые были с 
особым волнением прочитаны 
студентами. Ребята будут пи-
сать письма - ответы молодого 
поколения. На торжественном 
собрании городской ветеран-
ской организации с глубокой 
благодарностью их вручат ве-
теранам.

С нескрываемым интересом 
студенты посмотрели презен-
тацию о ветеранах (студентах 
и преподавателях), которые, 
пройдя ту жестокую войну, 
долгое время преподавали в 
нашем институте, несли сту-
дентам знания и доброту.

Сегодня наши ветераны 
должны быть уверены, что мы 
никогда их не подведем. Мы 
передадим нашим детям чув-
ство гордости за них, за их 
Победу, величие которой на-
всегда останется в истории, а 
неприятие нацизма – в наших 
генах. 

Лариса Кенийз,
заведующая историческим 

музеем КубГАУ

С 16 по 20 марта команда военной кафедры КубГАУ 
приняла участие в первой Международной военно-
исторической олимпиаде в составе доцента кафедры 
истории и политологии Д.А. Салфетникова, курсантов 
УВЦ и студентов 2-го курса юридического факультета.

Успешно выполнив кон-
курсное домашнее задание, 
группа курсантов отправи-
лась в Москву в Военный 
институт (общевойсковой) 
Военного учебно-научного 
центра Сухопутных войск 
«Общевойсковая академия 
Вооруженных сил РФ».

Олимпиада состояла из 
трех туров, восьми номина-
ций, включавших в себя до-
вольно сложные тестовые за-
дания по истории сражений, 
военной техники, диплома-
тии, литературе, кинемато-
графии и музыке военных лет. 
Команда курсантов КубГАУ 
была отмечена персональны-
ми грамотами и дипломом, 
а ее руководитель – устной 
благодарностью заместителя 
начальника Военного инсти-
тута за качественное участие 

в деятельности рабочей груп-
пы. Наши студенты присут-
ствовали на всех мероприя-
тиях олимпиады, в том числе 
торжественных и концертных, 
проявляя должную дисципли-
ну и знание военного этикета. 

Торжественная церемония 
награждения победителей и 
призеров прошла в Централь-
ном музее Великой отече-
ственной войны на Поклон-
ной горе.

 «Это место выбрано не-
случайно, оно является и 
знаменательным, и знаковым 
для всего нашего народа», - 
сказал на церемонии награж-
дения статс-секретарь – за-
меститель Министра обороны 
Николай Панков.

.
Анна Сорокина, 

наш корреспондент
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Апрель-май
15,22,29.04.2015 г.
13.00-13.30 

18.04.2015 г.                           

23.04.2015 г.  
-12.00  

23.04.2015 г.
- 13.30

27.04 – 
07.05.2015 г.

28.04.2015 г. 
- 13.30 

30.04.2015 г.
 - 13.00 

28-29.04.2015 г.

04.05.2015 г. 
- 9.00 

07.05.2015 г. 
- 13.30

8:30-
12:00 

11:00  

11.15  

11:15-
11:50

11:50-
12:00

12.30

5 мая 2015 г.

 – Акция «Георгиевская ленточка»  
(перед главным корпусом и зоофаком) 

– Экскурсия в город Новороссийск делегации 
студентов университета, активно участво-
вавших в Месячнике по военно-патриотической 
работе.

 –  Торжественное возложение цветов к моги-
ле Героя Советского Союза В.В. Яксаргина 
 (аллея Героев)

– Заключительный гала-концерт «Трактор 
года», посвященный 70-летию Великой Победы 
(актовый зал)

– Новороссийск-Севастополь – участие коман-
ды «Стрелец» КубГАУ в парусной регате, по-
священной 70-летию Победы, спуск на воду вен-
ка памяти погибшим в ВОВ морякам у берегов 
Севастополя

– Литературно-патриотический вечер: «Па-
мять Великой Победы» (актовый зал)

– Подведение итогов викторины «Славные 
даты истории».

– Подведение итогов соревнований на «Кубок 
ректора» по силовым видам спорта 
(спортивные площадки перед общежитиями)

– Подведение итогов ежегодного фотокон-
курса «Никто не забыт. Ничто не забыто» (рек-
торат)

– Смотр-конкурс СТО университета «Лучший 
СТО КубГАУ», посвященный 70-летию Великой 
Победы (актовый зал)

Работа презентационных площадок:
 
– «Мы снова идем там, где гремела война» 
(выставка артефактов поисковой органи-
зации) – аллея перед корпусом зооинженер-
ного факультета. 

– Разборка и сборка автомата Калашнико-
ва - аллея перед корпусом зооинженерного 
факультета 

– Полевая кухня - аллея перед корпусом зоо-
инженерного факультета

– Спортивная (гиревой спорт,  армспорт) 
– аллея перед корпусом зооинженерного 
факультета (воркаут) - Спортплощадки 
перед общежитиями.

– Выставка стендов факультетов, по-
священных сотрудникам, родственникам 
сотрудников и студентам, принимавшим 
участие в ВОВ – аллея перед корпусом зоо-
инженерного факультета 

– Проведение акции «Георгиевская ленточ-
ка» - аллея перед главным корпусом, спорт-
площадки перед общежитиями, перед кор-
пусом зоофака.

Открытие митинга, посвященного 70-ле-
тию Великой Победы – перед корпусом зоо-
фака.

Финал акции «Письмо деду в военные 40-е». 
Возложение цветов на алле Славы героям 
войны – сотрудникам Кубанского ГАУ.

Проведение торжественного концерта 
в честь празднования 70-летия Победы. 

Парад слушателей УВЦ и воспитанников 
военной кафедры 

Проведение флеш-моба студентов со всех 
факультетов «День Победы» – площадь пе-
ред главным корпусом


